

Dominique Dron

2008

Ecole des Mines de Paris, professeure

- Les gouvernements doivent d'abord éliminer les paradis fiscaux, qui détournent les richesses au détriment des populations, des entreprises et des territoires.
- Ensuite, la répartition institutionnelle « Nord-Sud » des Etats, vieille de 30 ans, doit être adaptée à la réalité économique actuelle, car elle retarde la mobilisation effective sur les problèmes urgents : climat, eau, dévastation biologique, accès au crédit et à l'éducation...
- Enfin, sortons du mythe selon lequel l'échange de biens marchands suffirait à créer du DD ; l'auto-organisation territoriale est au moins aussi nécessaire : laissons les pays pauvres établir les systèmes douaniers utiles pour consolider leurs circuits économiques de base et donc leurs sociétés.

<== [Les trois propositions précédentes](#) <==> [Les trois propositions suivantes](#) ==>
